

El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

Año XXVI

EL DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

N.º 7361

PRECIO DE SUSCRIPCION

En la Isla, al mes ptas. 1'00
En el resto de España " 1'25

En el extranjero " 2'00

Número suelto 5 cénts.

MAHON, LUNES 7 DE MAYO DE 1906

Diario de la tarde

Se insertan anuncios á precios convencionales.

Los mortuorios se admiten hasta última hora.

Rebaja á los suscriptores.

PARIS

¡LA MUERTE POR PIEDAD!

María Spiridowna acaba de protestar contra las almas generosas que piden al czar que la perdone la vida. Entre el presidio ruso y la muerte, la pobre heroína pide muerte. «Majestad—dice—puesto que tus jueces me han condenado á la pena capital, ten piedad de mí y haz que me fusilen en seguida. No acuerdes á los que acuden á tí la conmutación de mi pena en deportación perpetua. Tú sabes el tratamiento innoble que los cosacos me han dado. Tú sabes que me han violado y me han martirizado. Si tú no me haces morir, me mataré yo misma, pues me sería imposible vivir con tales recuerdos.» Y todas las almas sinceras deben desear, como lo desea la misma pobre niña rusa, que la justicia sea hecha.

Si es preciso pedir que fusilen á María Spiridowna. Es preciso firmar protestas contra la piedad imperial y contra la clemencia política. Es indispensable hacer comprender al César lívido que el fantasma de esta muerta sería menos de temer para la tranquilidad de sus noches siniestras, que los ayes de esta vida.

—¡Mátala, czar, puesto que no puedes ponerla en libertad! ¡Mátala, puesto que no tienes el valor necesario para hacer un ademán completo de justicia y de perdón! Entre tus presidios de Siberia, en donde la vida es un martirio sin fin y la muerte rápida, ni siquiera pueden establecerse comparaciones. ¡Mátala, César!

Esto es lo que dicen las almas que saben lo que espera á María Spiridowna, ahora que la noble campaña de mis queridos maestros Paul y Víctor Margueritte ha dado sus medios frutos de piedad. Porque creer que Nicolás II será capaz algún día de una medida enérgica, de reparadora benevolencia, es desconocer la pálida indecisión del alma imperial. Lo que puede llegar á dar, todos lo sabemos: es una de esas infonias parsimonias gracias que los Witte indican para complacer á la prensa de Paris (la prensa que hace los empréstitos), con tal que los grandes duques y los grandes inquisidores no se opongan á ello. Y en general, los grandes duques no se oponen. No quieren que en Trouville las «cocottes» sentimentales los llamen asesinos las noches de orgía.

Pero los inquisidores, los procuradores del Santo Sínodo, son inflexibles. ¡Ah! ¡Ya me figuro lo que diría Pobedonostziéff si se le llamara en este caso á consejo. Con su lenguaje rudo de lector de Ezequiel, espantaría al po-

bre soberano tembloroso, evocando las sombras de las trágicas víctimas de mañana. «Y tú serás de entre ellas—le diría.—Y tus hijos y tu madre serán de entre ellas. Y tú caerás como tu leal servidor Longenousky; y el puñal de María Spiridowna se hundirá en tu carne de los tuyos. Y todos, hasta la séptima generación, perecerán en tu dinastía asesinados por los que van á esa infame mujer libre después de haber cometido el más odioso de los crímenes. Y tus generales, que sabrán cuán incapaz eres de castigar á sus enemigos, te odiarán y te despreciarán.» Eso dirá el que habla en las asambleas palaciegas en nombre de Dios todopoderoso y l eno de gracias. Eso dirá, y el czar se inclinará ante su palabra para no otorgar sino la gracia constitucional; sí, constitucional.

La palabra es irónica, pero es verdadera. En cuanto se trata de algo bueno, de algo generoso, hay en Rusia una Constitución. La Constitución regia detiene la mano que va á perdonar, tapa la boca que va á ofrecer, cierra los oídos que van á escuchar. Es una Constitución secreta, que parece una jaula para el águila de las dos cabezas. En nombre de ella, María Spiridowna no logra sino la conmutación de su pena. Y decir conmutación, es decir una lamentable locura. La muerte es dulce si se la compara con Siberia.

Por eso, ¡oh, César lívido de las manos ensangrentadas!, te pido que no oigas á los que imploran la gracia de la admirable asesina de Tamboff, sino que la oigas á ella y que, en un supremo esfuerzo de generosidad, le des la muerte que desea. Te lo pido, y estoy seguro que conmigo te lo piden todos los que conocen Rusia, los Paul Adam, los Vicenti, los Morote, los Cristobal de Castro, los Bomdon, los Rhodes, los Gaillard, los Uhar, todos los que te han visto de cerca, ¡oh Nicolás II!

E. GOMEZ CARRILLO.

NOTICIAS

DE TODAS PARTES

Los bizkaitarras y los conciertos económicos

El 29 del pasado se celebró en Bilbao, en el Centro Vasco, la anunciada asamblea convocada por el delegado general del partido nacionalista, habiéndose facilitado á la prensa la siguiente nota oficiosa:

«En la reunión celebrada por el partido nacionalista, á las doce del mediodía de hoy, en el Centro Vasco bajo la presidencia del delegado general del partido don Angel de Zabala y con asistencia de los delegados municipales y presidentes de «batzokis», concejales, ex-concejales, dipu-

tados provinciales, directores y colaboradores de las publicaciones nacionalistas, se han adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Que el partido nacionalista, sin menoscabo de sus principios fundamentales, puede y debe mostrarse parte en lo referente á los conciertos económicos que á las provincias vascas afectan.

2.º Que partiendo de estos principios, acuerda elevar un mensaje á las Diputaciones vascas significándoles su adhesión hacia ellas en las circunstancias actuales, é interesándolas que procuren obtener del gobierno las mayores ventajas posibles, tanto en el orden económico como en el moral y político.

Ambos acuerdos fueron tomados con gran entusiasmo y suscriptos por todos los asistentes.

Una operación maravillosa

Existe actualmente en Paris una muchacha que anda, come, bebe y duerme como si en su vida hubiese estado enferma, y, sin embargo, tiene nada menos que cosido el corazón.

La historia de este maravilloso caso clínico es el siguiente:

Una mañana, hace algunos meses, el comisario de policía del barrio de la Salpêtrière fué avisado de que una mujer de veinte años, en un acceso de cólera y celos, se había dado una puñalada en el pecho.

Acudió el comisario, con los medios de guardia; éstos examinaron á la mujer y la dieron por muerta.

Tenia, en efecto, una herida en el corazón, y el comisario volvióse á su oficina, esperando de un momento á otro que le participasen el fallecimiento de la infeliz mujer, la cual había sido conducida al hospital. Y pasaron horas, y pasaron días, y la noticia no llegaba. Y el comisario fué al hospital á informarse y se sorprendió de encontrar á la herida convelescente.

Lo que había sucedido era que un médico del hospital, el doctor Quenu, viendo que no había ninguna esperanza, decidióse á realizar un esfuerzo supremo: dar en el corazón unos puntos de sutura.

Esta operación se ha practicado ya algunas veces, pero los casos de curación son rarísimos, y por eso sólo se intenta en ocasiones desesperadas.

La herida respiraba á los intervalos. El cirujano abrió el tórax, halló el pericardio distendido, agrandó la herida y vió el corazón, de cuyo ventrículo izquierdo salía la sangre en abundancia.

En aquel momento cesó la respiración: fué preciso practicar en la paciente la tracción rítmica de la lengua.

Por tres veces trató inútilmente M. Quenu de apoderarse del corazón; al fin, á la cuarta lo cogió, y levantándolo del tórax, con una finísima aguja enhebrada en hilo muy fino de

lino, dió dos puntos de sutura. Volvió entonces á su sitio, arregló lo mejor que pudo la cavidad pleural, suturó la herida del pericardio, los cartílagos costales, y, por fin, la parte externa de la herida.

La operación había durado veinticinco minutos.

Entonces inclinados sobre la mesa donde estaba extendido el cuerpo inerte, asistieron el cirujano y sus ayudantes á una verdadera resurrección.

La respiración volvió poco á poco; la enferma se quejó; se movió un poco; ¡vivial...

Intúti es decir los cuidados que se prodigaron á la pobre mujer. Y tan grande fué el éxito, que á los doce días de su ingreso pudo abandonar el hospital, tan radicalmente curada, que en un mes después asistía á un baile, y hasta valaba sin experimentar fatiga alguna.

El ferrocarril suspendido en los Andes

—Viajar en ferrocarril, á una altura de 3.500 metros, es sensación que podrá experimentar aquellas personas que utilizan la nueva vía férrea construída en los Andes por los ingenieros de la casa Bleichart, de Leipzig, y por encargo del gobierno argentino.

Según la «Mechanische Rundschau», aunque este ferrocarril aéreo se halla destinado especialmente al transporte de cobre y plomo argentífero, desde las montañas á la llanura, cada uno de los trenes lleva un vagón para cuatro pasajeros.

Los convoyes se deslizan, suspendidos de un grueso cable de acero, impulsados por la electricidad.

Con objeto de hacer frente á la contingencia de una detención repentina en medio de los aires, por medio de inutilización ó avería de la maquinaria, lo que pudiera originar una permanencia de otras ó días en las alturas, los vagones están dotados de alhacenas obteniendo provisiones, agua y aparatos de alumbrado.

La construcción de este ferrocarril, único hasta ahora en el mundo, y que constituye una obra de ingeniería, atrevidísima, hubo de luchar con grandes dificultades, entre otras, la del acarreo de materiales á tan enormes alturas.

A este objeto tuvieron necesidad los ingenieros de hacer caminos en zizás, contorneando la cordillera, para facilitar el acceso de las 1.000 caballerías empleadas en el acarreo.

Gratitud italiana

Con objeto de agradecer y corresponder á la visita de la escuadra francesa á Nápoles durante la reciente erupción del Vesubio, ha salido de Nápoles para Gaeta, desde donde irá directamente rumbo á Tolón, la escuadra italiana del Mediterráneo que manda el vicealmirante de Brocetti.

Es probable que dicha escuadra visite también los puertos de Marsella y Niza.

Viva la caridad!

Dice el «ECHO de París» que se ha recibido de Berlín la noticia de que con destino al fondo de auxilios para las víctimas de la catástrofe minera de Courrières, recibirá en breve el Gobierno francés la suma de 250.000 francos, producto de la suscripción abierta por los mineros alemanes para socorrer á sus compañeros franceses.

Los marineros italianos

Se ha recibido en Milán un telegrama particular de China anunciando que la dotación del crucero italiano «Marco Polo» desafió á una regata al remo á la de uno de los cruceros norteamericanos que se hallan ahora en aguas chinas.

La regata resultó en una victoria completa de los italianos y tan brillante fué aquella que excitó grandísimo entusiasmo entre las dotaciones de los barcos de guerra de diferentes nacionalidades que salieron de Shanghai para presenciársela.

El nuevo empréstito ruso

Se ha repartido en la Bolsa de Londres el prospecto del nuevo empréstito ruso, cuya emisión es de 18.101.000 libras esterlinas, al precio de libras 88-6 chelines 8 peniques por cada obligación de libras 99-5 chelines, es decir al tipo de 88 por ciento.

El total de la emisión será de libras esterlinas 8.325.000, de los cuales corresponden 48 millones á Francia, 20 á Rusia, 6 á Austria, 2 á Holanda y 13 como se ha indicado antes á Inglaterra.

MAHON

Del último número de la «Revista de Menorca» copiamos el siguiente artículo referente á la cuestión palpitante de la industria de fabricación de calzado, debido á la pluma de nuestro querido amigo D. Lucas Carreras:

BALANCE DE SITUACIÓN (*)

II.

Cumpliendo el encargo que me fué conferido el 17 de este mes, paso á emitir mi informe respecto á la crisis que sufre en Menorca la industria de fabricación de calzado y á los medios que deberían adoptarse para conjurarla.

Es seguro que nada se hallará en este trabajo que lleve el sello de la originalidad; todo cuanto diga es ya sabido de todos; pero, al recordar hechos, al indicar soluciones propuestas y estudiadas anteriormente, me propongo averiguar si, no obstante la atención preferente que ha merecido en otras ocasiones el asunto, pudo pasar desapercibida la senda que quizá había de conducirnos al fin á que aspiramos.

Dos son los aspectos que ofrece el problema: la sustitución del mercado de Cuba por otro ó otros que sostengan la industria del calzado á la altura que la hemos tenido durante tantos años, y los medios que debe-

rían emplearse para que el negocio se realizara con las debidas condiciones de vida y estabilidad.

No quiero esto decir que hayamos de abandonar por completo el mercado de Cuba; hemos de estudiar detenidamente las causas que nos han originado su pérdida y los remedios que podrían aplicarse á fin de que la herida que nos ha producido la baja de los cambios no acabe, de una vez para siempre, con nuestra principal industria.

La sustitución del mercado de Cuba es, en nuestro sentir, difícil pero no imposible. Es difícil hallar de momento otro mercado que, por sí solo, sea suficiente para consumir todo el calzado que en Menorca puede fabricarse, pero lo consideramos imposible hallar varios mercados capaces de suplir, quizá con ventajas en los precios, al de nuestra antigua colonia antillana.

Todos sabemos que son varios los fabricantes de calzado de Menorca que han hecho ensayos, exportando con éxito sus productos á diversas Repúblicas americanas; los hay en Ciudadela que tienen organizado ya el negocio con Méjico; diversos son los que hacen remesas á Francia, y otros, en fin, surten á la Península de los calzados que en Menorca se fabrican. Con tales bases, considero resoluble el problema si trabajamos con fe, entusiasmo y constancia, condiciones de todo punto necesarias ya que falta mucho todavía para llegar al final de la jornada.

En primer término, se hace preciso adquirir datos y noticias, por medio de las Cámaras de Comercio, Consules, entidades bancarias, etc., respecto á las probabilidades de éxito que existen de exportar á tal ó cual mercado los productos de nuestra industria, á fin de que se pueda luego, con entero conocimiento del asunto, escoger los que sean susceptibles de explotación y estudiar la conveniencia de mandar viajantes ó nombrar representantes que se encarguen de presentar buenos muestrarios y ultimar la organización de los negocios.

Dichos agentes, encargados especialmente de completar los datos recogidos, deberían ser hombres activos y de alguna experiencia en el ramo de calzado; recorrer los países del itinerario que de antemano se les trazase; hacerse cargo de las necesidades de los mismos; informarse de las importaciones y su procedencia; de los precios, modelos y materias primas; de las condiciones de pago, de los Banqueros y Casas bancas para las operaciones de giros; de los cambios; del crédito y reputación de los comerciantes cuyo favor se buscare; de la manera de hacer los envases; de los fletes; de los derechos de importación; de los reglamentos de Aduanas; del consumo de calzado por término medio, etc. Debería, también, el Agente-viajante recoger muestras de calzado de los tipos prevalentes, para poder ajustarse á ellas en las fabricaciones futuras, y estudiar detenidamente la conveniencia de establecer agencias locales en las poblaciones de mayor consumo y depósitos de mayor ó menor importancia con las correspondientes garantías.

Tarea es esta un tanto impropia, si se quiere, pero indispensable, á mi modo de ver, si han de tener resultado nuestras gestiones, ya que, dada la concurrencia que existe en todo el mundo, no puede prometerse na-

die ningún éxito si no adopta los medios indicados, imitando la conducta de Alemania, Inglaterra y Francia, que tienen hoy acaparado el comercio universal.

Factor principalísimo en toda empresa es el capital. Realizar desde nuestro escritorio estudios del problema de que se trata y conseguir resultados de provecho, sería indudablemente muy cómodo, sería ideal; pero, esto no es posible. Para llegar al fin que nos proponemos, para alcanzar la meta, hace falta dinero, se requieren gastos de relativa importancia, son indispensables recursos pecuniarios. Sin estos elementos el árbol no puede dar frutos; precisa abonar el terreno para que resulte fértil.

No analizaré en este trabajo las formas creadoras del capital necesario para reavivar nuestra industria de calzado, ya que de ello están encargadas otras personas que, por su ilustración y pericia, podrán indicar los medios prácticos de conseguir el numerario que sea preciso. Séame, empero, permitido exponer mi modestísima opinión de que han de tropezarse con grandes dificultades para reunir capitales si se parte de la base de que ha de crearse una sociedad popular. No encaja, á mi juicio, en el negocio una compañía anónima, por la sencilla razón de que ha de comenzarse por invertir una parte de esos capitales en gastos de viajes, muestrarios y propaganda, y hemos de suponer que tal necesidad habría de retraer á muchos de mezclarse en la empresa.

La idea que ha sido ya expuesta, de constituir una sociedad comanditaria, poco numerosa, á los fines de que tratamos, es más práctica; y sin pretender actuar de profeta, me permito augurar que obtendría resultados de provecho. Esta Sociedad, independiente por completo en sus relaciones con los fabricantes de calzado, no había de tener para éstos mas carácter que el de comprador, exactamente igual que si se tratara de un cliente con casa abierta en el Extranjero, con la inmensa ventaja para los vendedores de que tendrían completamente garantidos sus intereses.

Operando en esta forma, se evitaría además la competencia entre los fabricantes, rémora eterna del negocio, que tanto daño ha causado en Menorca y, en especial, en esta Plaza. La Sociedad compradora sería la primera en evitarla, si atendía—como es de suponer que lo hiciese—á su propia conveniencia, ya que la base de toda especulación y de todo contrato es la formalidad, y no hay nada que conduzca tanto á la informalidad en los negocios como las competencias. Las disminuciones de precios, por el solo afán de fabricar, significarían el empleo de materiales de inferior calidad y la rebaja de la mano de obra—cosas ambas incompatibles con la bondad y elegancia de los géneros—y tras ello vendría el descrédito y la pérdida de los mercados.

LUCAS CARRERAS.

22 Marzo de 1906.

RODRIGO SORIANO Á MAHON

Enterado el comité republicano de esta ciudad de que en breve debía llegar á Palma el batallador diputado D. Rodrigo Soriano para un viaje de propaganda, le telegrafió el sábado rogándole vería con gusto estendiéndose su viaje hasta Mahón.

El mismo sábado contrastó D. Rodrigo Soriano que aceptaba la invitación, y que con gusto pasaría á esta ciudad, por lo cual tal vez dentro del mes corriente podremos oír en un gran mitin que al efecto se organizará la autorizada palabra de tan batallador diputado.

Excusado es decir, que los republicanos de esta isla se han enterado con gusto de tal visita.

SESION

De reunirse suficiente número de concejales, esta noche á las ocho celebrará nuestro Ayuntamiento la sesión ordinaria semanal.

VAPOR CORREO

De Barcelona en viaje directo ha dejado caer anclas en su habitual fondeadero, el vapor «Isla de Menorca» esta mañana á las siete y media.

ARGEL MAHON-TOLON

Hoy cumple un año que procedentes de Argel fondearon en nuestro puerto, punto de parada de la regata Argel-Tolón, los botes automóviles que tomaron parte en la misma.

El haber tenido tan desastroso final la segunda etapa Mahón-Tolón, ha sido la causa de que este año no se repitiese la indicada regata, como de antemano se tenía proyectado.

REGRESO

En el vapor correo de ayer se embarcó para Alcudia y Palma nuestro querido amigo D. Lorenzo Pons Marqués.

Dicho médico regresará en breve á nuestra ciudad, donde piensa de nuevo establecerse.

RIEGO

Varios vecinos de la calle de Prieto y Canles nos han manifestado que verían con gusto que por quien correspondiera se ordenase el riego de dicha calle, á causa del gran polvo existente en la misma, que causa grandes molestias á aquel vecindario.

VIAJES A ARGEL

Sabemos que varios particulares de esta ciudad están en negociaciones con «La Marítima» para fletar uno de sus vapores, al objeto de efectuar durante el próximo mes de Agosto, dos viajes á Argel.

CINEMATOGRAFO

Muy concurridas se han visto las sesiones dadas en las noches del sábado y ayer en el Casino «El Consejo».

Esta noche á las nueve y diez habrá dos secciones presentándose un variado programa de películas estrenando las hermanas Fuentes nuevos bailes y couplets.

PENITENCIARIOS

En el «Isla de Menorca» han llegado esta mañana once individuos procedentes de distintas armas, los cuales pasan á extinguir condena en la Penitenciaría militar de la fortaleza de Isabel II.

FOOT-BALL

Según nuestras noticias parece que se ha fijado el domingo 18 del actual para jugar el Campeonato de Foot-Ball y que este tendrá lugar en la esplanada del pueblo de Villa-Carlos.

Hemos oído que se hacen para la fiesta grandes preparativos, pues se trata de amenizar el espectáculo con la Banda de música municipal, ocu-

(*) Este artículo constituye el «Informe» leído por su autor ante la Comisión nombrada para estudiar los medios de sustituir el mercado de Cuba por otros nuevos que permitan la exportación del calzado que se fabrica en Menorca. (N. de R.)

Fundada 1782.

Cuando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

Liquidación verdadera

BARATURA INCOMPARABLE

Por retirarse del negocio se venden todas las existencias de los géneros de a tienda situada en la

calle Arravaleta, 23

Como es imposible enumerar los muchos artículos que hay existentes, es conveniente visitar este establecimiento para convencerse de la realidad en la rebaja de precios.

APROVECHAD LA OCASION

Gran exposición de muebles de Lujo

EN

CASA SINTES

ORRIOLS óptico

A los presbítes, v miopes v todos los que qsen anteojos les recomendamos que pasen uor nuestro establecimiento donde pueden tener el convencimiento de que se les atenderá u impedirá que se perjudiquen sus órganos pisuales. Dejarse de reclamos y acudid á la experiencia que creo he podido ad- vuirir en largos años que vengo dedicándome á la venta de estos artículos.

Gran surtido en toda clase de artículos de óptica.

MAHON—BUEN AIRE, 5—MAHON

MAQUINAS de coser MAQUINAS de escribir

«Oliver» escritura visible

Accesorios de todas clases para máquinas de coser.
Accesorios de todas clases para máquinas de escribir.
Aceites puros de ballena, para toda clase de máquinas.

Frister y Rossmann de Berlin

Gramófonos, últimos adelantos.
Discos, Agujas, Diafragmas, etc, etc.
Se hacen composturas

Precios limitadísimos

Para detalles y pedidos—Sres. Seguí y Bedrna,
San Fernando núm. 36.

Gran baratura de paños

Por retirarse del negocio el dueño de la Sastrería de la
calle de Hannover, 20

se vende á precios baratísimos un magnífico surtido de lanillas para la presente temporada que se acaba de recibir.

Trajes de caballero de alta novedad en variación de colores y dibujos á medida, desde 25, 30, 35, 40, 50 á 60 pesetas.

En iguales precios los hay azul, negro, tricot, estambres, jergas, blusas, alpacas negras y de colores.

Ferrería de toda clase á precios de fábricas.

Se vende también la estantería y mostrador baratísimo.

CALLE DE HANNOVER, 20

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Contabilidad

El proyecto de presupuesto extraordinario para este año queda expuesto al público, en la Secretaría de este Ayuntamiento, por término de quince días, á los de los artículos 146 y siguientes de la Ley municipal.—Mahón 1.º Mayo de 1906.—El Alcalde Presidente, José M.º Mercadal.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS DE MAHON

Habiendo sido aprobados por la Administración de Hacienda de la provincia el repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios de los habitantes del extra-radio de este término municipal para el corriente año de 1906, se les avisa, que la cobranza del 1.º y 2.º trimestres, queda abierta desde el día 2 al día 20 del actual, en las oficinas de esta Administración, sitas en el anden de Poniente frente el fondeadero de los vapores correos.

Horas de despacho: Días laborables, de 9 á 12 m. y de 2 á 5 tarde; días festivos, 9 á 11 mañana.

Mahón 1.º Mayo de 1906.—El Administrador, Bartolomé Vives.

D. BENITO AGUILO MARTI RECAUDADOR de Contribuciones de la Zona de Menorca de la que es Arrendatario D. Bartolome Mir.

Hago saber: Que por providencia de fecha tres de Mayo dictada por esta Oficina en el expediente de apremio que instruye contra los Srs Camps Bomvechy y C.ª por débito de la contribución industrial correspondiente al primer trimestre del corriente año, ha sido decretada la venta en pública subasta de los bienes embargados al mismo, que se detallan á continuación:

Una báscula, marca M. Bolas de 1000 kgs. fuerza 60 pesetas.

Cinuenta y cinco pieles blancas, denominadas calcutas en pasta su peso aproximado 60 kgs á 4 pts el kg. 180 id.

Ocho hojas calcuta en pasta peso 8 kgs á id. id. 32 id.

Unos cuatrocientos kgs. papel continuo propio para entapizar ó embalar á Pts 0'30 el kg. 120 id.

Una mesa blanca de abeto con dos cajones 12 id.

Una medida de longitud de dos metros 1'30 id.

Cinco paquetes, de seis piezas cada uno, de cinta bicolor para atar envases á pts 2'50 paquete 12'50 id.

Unos veinte kgs de trozos deteriorados de piel calcuta negra á pts 1'50 el kg. 30 id.

Unos setecientos kgs. Roldo en polvo, á pts 7'50 los 100 kgs 52'50

Un barril de aceite de ballena de unos 160 litros en bruto 100 id.

Unos treinta kgs. cebo para engrasar pieles á 1 r tas. el kg. 30 id.

Los derechos de consumos son á cargo del comprador.

La subasta se verificara en lotes y por el orden espresado.

La subasta tendrá lugar en el local de Anden Poniente n.º 13 el día siete de Mayo, á las cuatro de la tarde, admitiéndose durante la primera hora, después de abierto el remate, las posturas que cubran los dos tercios de la tasación, y si transcurrido este tiempo no se hubiere presentado ninguna, se admitirá la que cubra el importe del débito, recargos y gastos del procedimiento.

Lo que se anuncia al público, convocando licitadores, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 84 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Mahón á tres de Mayo de 1906.—El Recaudador, Benito Aguiló.

MONUMENTOS

Arquitectónicos de España

Obra que ha obtenido un gran éxito. Se publica quincenalmente por cuadernos de 16 páginas de texto en español y francés, conteniendo tres preciosas láminas, ya en cromo, ó en negro, y multitud de intercalados, resultando su parte material digna de las grandezas artísticas que son su objeto.

La impresión de los «Monumentos Arquitectónicos de España» se hace con caracteres nuevos resultando de una perfecta legibilidad.

El coste de cada cuaderno es el de 3 pesetas.

Admite suscripciones D. Juan Baranco, Castillo 38.

Manuel Buils

16 Nueva 16

En este establecimiento se acaba de recibir azufre y sulfato de cobre ambos de primera calidad, cotizándose á los precios siguientes:

Azufre

Saco de 50 kilos á 13 Ptas.
los 10 id. á 2'70 id.
el kilo á 0'30 id.

Sulfato de cobre

10 kilos 8'30 Pta.
1 kilo 0'80 id.

Vinos del pais

Blanco seco á 0'85.
Blanco regular á 0'75.
Blanco dulce forastero á 0'75.
Vino tinto á 0'50.
Id. id. á 0'45.

Jerez regular á 1'00.

Jerez seco á 1'10.

Tienda de Comestibles
de Juan Pons Jumiaco.—Luna, 22

PARA VENDER

Lo está por un precio económico una casa recién construida situada en la calle del Bastión número 5.
Informaran en la misma.

PARA VENDER

Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de Valsallo en la que actualmente está instalado el fiato de consumos de la ca retera de San Clemente compuesta de planta baja un piso, desvan y patio y una cochera contigua con varios establos.

Informará el Notario D. Francisco Andreu.

PARA ALQUILAR

Lo está la espaciosa y pintoresca casa del «Fanduco» propia para veranear.
Informar, Arravaleta, 15, carpintería.

PARA VENDER

Lo está un carrutón en muy buen estado.
Para informes San Lorenzo n.º 64.

PARA VENDER

Lo está la tienda de comestibles de la calle de Hannover, 8.
Informa, en la misma.

PARA ALQUILAR

Lo estará desde el día 1.º de Junio próximo la casa y tienda situada en la calle del Doctor Orfila (antes Moreras) n.º 2.
Para informes, Calle de San Jorge n.º 33.